
 
司会進行 加藤 丈晴会員 
点鐘  牛島  聡会長 
それでこそロータリー 
ゲストビジター紹介 
ニコニコボックス報告  

  和田 夏彦会員 
松島  健会員 
加藤 丈晴会員 

会長報告 牛島  聡会長 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
出席報告 加藤 丈晴会員 
 
ゲスト・ビジター 
ゲストスピーカー・東京新都心 RC   半場 慎一様 
 
ニコニコボックス 
半場慎一様 卓話料をニコニコにいただきました。 
牛島会長  半場様、本日の卓話よろしくお願い致しま

す。 
土居会員  半場さん、御多忙の所、ロータリーの友に

ついての卓話、有難うございます。楽しみ
です。 

木宮会員  半場様、卓話ありがとございます。勉強さ
せていただきます。 

大原会員  卓話楽しみにしています。 
髙山会員  ロータリーの友のお話しを楽しみにしてい

ます。 
山田会員  先日の茶神会おつかれ様でした。楽しくす

ごせました。 
計 25,000 円 累計 173,000 円 

 
会長報告 牛島 聡会長 
・11 月 15 日水曜日、千代田 6 クラブ合同例会が帝国ホ

テルで開催します。ご案内を皆様に配布しておりま
すので、全員参加よろしくお願いします。 

 
幹事報告 藤本 豊大幹事 
・9月度定例理事役員会議事録を配布いたしました。 
・次週は休会、27 日はブックハウスカフェでの例会です。

お間違えのないようお願いします。 
・明日 14 日 18 時～、味佳久会開催します。ご出席の方

はお集まりください。 
・月 1回断食基金へのご協力ありがとうございました。 
 
クラブ活性化ワークショップ「会員増強と DEI」の
報告 海江田健司会員 

8 月 28 日月曜日に、東天紅 上野店で開催の「会員増
強と DEI」というワークショップに参加してきました。 

会員増強委員長と会長エレクトが参加し、グループ毎
にいかに会員増強するかについて話し合ってきました。 

 
第 2580 地区は、2018 年度から会員減少を辿っていたの
が昨年度から増加に転じ、この調子で会員増強していこ
うということで認識を一致させました。 
どのようにしていけばいいかということで色んな意

見が出ましたが、印象に残っているのは、現在入会者
の年齢層が、40 代 50 代が非常に多いということで、若
い会員には若い入会候補の方と繋がっている可能性が
高いため、若い会員にクラブの強みや、ロータリーの
楽しさ等を理解していただくことで、若い入会候補者
の方をクラブに招くことができるのではないか、いか
に実現していくかというところで話し合いました。 
最終的に、会員の維持活動（退会防止と会員増強）

と同時に精進していかないといけないということで、
今のクラブの DEI（Diversity：多様性、Equity：公平
さ、Inclusion：包括性）の理解を深めて、今後も会員
増強をしていこうということになりました。 
 
ロータリーの友 9月号の紹介 土居 岩生会員 
最初に、LIONS、Kiwanis、Optimist とありました。

世界の三大奉仕の会は、Rotary と LIONS、Kiwanis で
すが、ロータリーと一緒に奉仕活動をやろうという意
味で私はびっくりしました。2、3 年前から、ほかの色
んな組織とやろうといっていましたが、ロータリーの
友で文書が出たのは初めてです。真ん中あたりに「エ
バンストン便り」という本部からの便りがあり、RI が
何を目指しているのかがよく読み取れます。ローター
アクトやインターアクトの活動が必ず出るのですが、
ローターアクトは今年の 7 月から人頭分担金をとって
RC の扱いをするということが決まりました。1 年半前
には 24、5 万人いましたが 16 万人に減って、6、7 万
人 1 年半で減っています。こういうこともロータリー
の友の中に正直に書いてあり、継続して見ていますと
そういう部分も見えてくると思います。 
 
出席報告 

会 員 数  38 名 ゲ ス ト   1 名 

出 席  19 名 ビジター   0 名 

Z O O M   3 名 合 計  23 名 

本日の卓話    イニシエーションスピーチ 

米沢 弘志会員 
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今後の予定 
10/4 （水）九段会館テラス 
      創立 30 周年記念式典スケジュール確認 
      髙山 肇会員 
10/11（水）如水会館 
      創立 30 周年記念式典 
10/18（水）休会 
10/25（水）～10/27（金）親睦旅行・金沢方面 



 
●地区分割で生まれた「ロータリーの友」  
1952 年 4 月 25 日、大阪市で
開かれた地区大会では、次
年度（1952-53 年度）から日
本が 2つの地区に分割され
ることが、既に決定してい
ました。それまで 1つの地
区としてまとまっていた日
本のロータリアンが 2地区
に分かれることになり、寂
しさと期待の入り交じった
雰囲気が当時の人たちには
あったようです。その様な
ロータリアンの気持ちから、
2 地区に分割されてからも連
絡を緊密にするため、共通
の機関誌の創刊が企画され 
1953 年 1 月号が創刊されました。 
 
●「ロータリーの友」の名前の由来  
雑誌の名称は第 2 回準備委員会の投票によって、岐阜
ロータリークラブの遠藤健三氏の「ロータリーの友」
に決定しました。この名称に対し柏原孫左衛門がおつ
まみの「ビールの友」からヒントを得たのではと発言、
一同爆笑となったそうですが、遠藤氏自身は後日談と
して月刊誌「主婦の友」からヒントを得たと述べてい
ます。 
 
●「ロータリーの友」は国際ロータリーの機関雑誌  
ロータリアンには国際ロータリーが認可したロータリ
ーの雑誌の購読義務があります。日本のロータリアン
は、アメリカ本部で発行している「ROTARY」誌もしく
は、「ロータリーの友」を購読することになっていま
す。 

 
●おめでとう！70 周年  
今年は創刊 70周年です。「ロータリーの友」を手に
とって、「おめでとう！」と声をかけてあげましょう。
いつも一緒にいる相棒誌ですから。入会して最初に手
にした気持ちを思い出しお読みいただけましたら「ロ
ータリーの友」もありがとうと返事してくれるはずで
す。 
 
●「友」電子版・アーカイブをご活用ください  
スマホ、タブレット、パソコンで「ロータリーの友」
が読めます。ロータリーの友ウェブサイトでは「ロー
タリーの友」最新号を読むことができます。最新号は
毎月 1日に公開されます。また、同サイトで 1953 年 1
月に発刊された創刊号から全てのバックナンバー（ア
ーカイブ）も閲覧できます。機能もアップし年代別で、
検索もできるようになりました。キーワードを入力し、
自クラブの記事の検索、奉仕活動のヒント探しと、活
用方法はさまざまです。逆に「ロータリーの友」へク
ラブの活動を投稿し、広報活動に利用するのも一案で
す。クラブの会長、幹事、その他「ロータリーの友」
関係委員長よりクラブ会員に呼びかけ、ぜひ「ロータ
リーの友」の活用推進をお願い致します。 
 

 
 
 

 
 
 
 
 

 

 

ロータリーの友 
ロータリーの友地区代表委員・東京新都心 RC 半場 慎一様 

ロータリーの友 2023 年に創刊 70 周年を迎えました！  

「おめでとう！」と言って購読から愛読へ、そして相棒誌へ 


